

pays riches. Le rapport du groupe, intitulé *Towards a New International Economic Order* (Vers un nouvel ordre économique international), a reçu un accueil favorable tant des États membres que des grands organismes internationaux tels les Nations Unies.

Les réunions du Commonwealth sont remarquables par leur fréquence et leur diversité. Ainsi, dans le domaine de la science et de la recherche, il se tient tous les deux ans une réunion du Conseil des sciences, des Bureaux de l'agriculture, du Conseil consultatif de la recherche aéronautique, de la Conférence sur la métallurgie; la Conférence des sciences forestières est convoquée tous les cinq ans. Dans le domaine de l'éducation et de la jeunesse, la conférence sur l'éducation se tient tous les trois ans tandis que le Comité de liaison de l'éducation du Commonwealth se réunit régulièrement; il y a aussi des réunions annuelles du Conseil du Commonwealth pour la jeunesse ainsi que des rencontres régulières du Comité de gestion du Programme du Commonwealth pour la jeunesse.

Pour ce qui est des consultations gouvernementales sur les questions sanitaires, notons la conférence médicale du Commonwealth, organisée tous les trois ans, ainsi que la réunion des ministres de la santé et des principaux administrateurs sanitaires du Commonwealth qui a lieu chaque année avant la réunion de l'Assemblée mondiale de la santé à Genève. Les ministres de la Justice, quant à eux, se rencontrent tous les deux ans. Le Conseil des télécommunications se réunit lui aussi tous les deux ans. Il est bien d'autres manifestations du Commonwealth où diverses instances se retrouvent pour traiter de diverses questions: réunion des vérificateurs généraux, conférence des directeurs des postes, celle des responsables de la défense et celle des chefs des ministères du Commonwealth chargés de l'évaluation immobilière.

Outre ces consultations gouvernementales régulières, il se tient également divers colloques, réunions et séances de travail sur des questions précises qui intéressent les gouvernements membres du Commonwealth.

A ces nombreuses activités viennent s'ajouter des consultations de caractère politique. Selon M. Sonny Ramphal, actuel secrétaire général du Commonwealth,

«Le Commonwealth rend particulièrement aisés les échanges de vues réguliers à tous les niveaux de décision et, plus encore, les consultations franches et ouvertes entre dirigeants. Ce climat ne peut que faciliter l'accord et conduire à l'adoption de positions communes. Telle est la chance unique des chefs de gouvernements du Commonwealth. Existe-t-il en effet, ailleurs dans le monde, une tribune où des représentants de presque tous les horizons et de toutes les nations de la terre peuvent ainsi se faire entendre et comprendre, et s'influencer les uns les autres en tout respect de chacun? Cette influence se propage bien au delà du cadre limité de ces réunions, par le canal des associations et groupements régionaux au sein